

El presidente del Consejo recibió esta mañana a los periodistas conversando con ellos durante largo rato. La conversación versó principalmente sobre el actual conflicto europeo. Dijo que tenía muy malas noticias que comunicar.

Alemania—continuó—ha retirado su embajador en París dejando al Gobierno francés una nota en la que declara la guerra, fundándose en la actitud agresiva observada por las tropas francesas de la frontera.

Agredó don Eduardo que los Alemanes habían penetrado en Hplanda, si bien esta noticia sólo la transmitía a título de rumor pues no se ha confirmado oficialmente. Los periodistas interrogaron al presidente acerca de la actitud que observará Inglaterra contestando el presidente que en las Cámaras inglesas se ha tratado de este punto haciendo declaración Sir Edivard Grey en lugar de Mr. Arquit.

Manifestó dicho político después de hacer historia detallada del conflicto que Inglaterra, no consentirá que Alemania ataque a las escuadras francesas, ni que entre en Bélgica, asegurando que si esto ocurriese enviaría todas sus fuerzas navales y terrestres sobre los alemanes.

Continuó diciendo el señor Dato que el ministro de Estado había estado conferenciando con don Alfonso dándole cuenta de las noticias recibidas a última hora. Luego celebró otra entrevista con los embajadores de las potencias hablando ampliamente con el de Inglaterra.

Nisch.—(Recibido con retraso).—El bombardeo de Belgrado ha continuado con cortas interrupciones desde las primeras horas de la mañana hasta las seis de la tarde. Hay cinco muertos y diez heridos serbios.

Nisch.—Tres torpederos han aparecido en la costa de Chabats por muchos puntos. Ningún austriaco ha penetrado en territorio serbio.

El espíritu de los hombres y oficiales es excelente. En todos los centros reina gran optimismo. Los despachos llegan con mucho retraso.

París, 5—1,15 m. Despacho oficial.—El gobernador de Argelia comunica que a las cuatro de la mañana un crucero de cuatro chimeneas que se supone sea el «Breslan», apareció ante el puerto e hizo salvas.

Luego se trasladó frente a Bonhe lanzando 60 bombas, matando a algunas personas y causando enormes destrozos. Más tarde tomó rumbo al Oeste suponiéndose que se ha entablado en combate naval entre las escuadras alemana e inglesa.

París, 5—1,15 m. Nisch.—(Puesto el 2 y recibido con retraso). A las ocho de la mañana tres regimientos austriacos atacaron cerca de Hunedero, entablándose lucha con los serbios a 40 kilómetros de Belgrado.

Acabó la batalla con la retirada algo desordenada de los austriacos. Las pérdidas de estos son muy grandes. Las fuerzas austriacas con 22 unidades de la flotilla pretendieron atravesar el río Save que defienden los serbios.

La noticia de la intervención armada de Alemania fué recibida con vivas a Rusia y a Francia. Madrid, 5—1,15 m. Londres.—Las Cámaras han acordado autorizar al gobierno por suspender el pago de las letras de cambio.

París.—Un telegrama oficial del gobierno holandés desmiente la ocupación de Limburgo por las tropas alemanas. Luneville.—Tres aeroplanos han atravesado sobre la ciudad lanzando bombas explosivas y causando daños.

Lisboa.—Machado ha convocado a todos los jefes del partido acordando dejar a un lado las divergencias existentes y unirse para cooperar a la ejecución del gobierno.

Creo que el plan de Alemania es el resistir el empuje de Rusia, concentrándose los mayores elementos en la frontera para invadir Francia. No crean ustedes que estoy inspirado por nadie. Esta es una opinión particular mía.

Dato nos dijo que no tenía noticias de la guerra. En Valencia se ha protestado contra la prohibición de exportar arroz, por este artículo ya tendrá salida en el mercado nacional.

El de Gracia y Justicia dijo que no llevaba nada. El de Hacienda declaró que se iba a aumentar la circulación fiduciaria. En el Consejo de mañana se tratará del cierre de la Bolsa.

Hizo un elogio de todos los agentes de El Consejo duró desde las cuatro y media de la tarde hasta las siete. Dato dió cuenta de los telegramas que recibió de la guerra fijando la actitud de Inglaterra y de las órdenes dadas por el jefe de los irlandeses.

Se autorizó al Banco de España para aumentar la emisión de billetes en cantidad hasta el exceso en metálico de sus cajas y el depósito que tiene para garantizar la emisión. Dijo que no tenía noticia oficial de la destrucción de la escuadra rusa.

Madrid, 5—1,15 m. Circulan rumores con referencia a un despacho de Berlín diciendo que se ha librado un sangriento combate en la frontera franco-alemana. Decíase que los franceses habían tenido 8.000 bajas y 2.500 prisioneros y los alemanes 6.000 bajas.

Ultimas noticias Madrid, 5—3 m. Madrid.—El Banco de España ha aumentado el tipo de descuento el cinco y medio por ciento.

París.—El Gobierno ha publicado un decreto concediendo a las familias de los reservistas un auxilio metálico de 1,25 al día para las mujeres y ancianos y 50 céntimos a cada hijo menor de 16 años.

Londres.—El plan de los rusos era no hacer frente a la escuadra alemana esperando a que esta fuera destruida por la inglesa. París.—New-York Herald dá detalles de la entrada de los alemanes en Luxemburgo.

La ciudad estaba guarnecida por el regimiento número 29 y un destacamento de caballería. Penetraron los alemanes formando dos columnas una por Louquille cogiendo la vía férrea y la otra por otro ferrocarril.

mieta de Tolosa), don Julio, doña Dolores, y don Ladislao. Suplicamos a los lectores rueguen a Dios por el alma de la finada.

Ayer se verificó el entierro de la preciosa niña María de Luz Argamelle y Elio, hija de nuestro querido amigo don Joaquín. La Misa de Gloria que se celebró en la parroquia del Antiguo estuvo concurridísima presidiendo el cortejo, el padre del Angelito los marqueses de la Hormaza y de Vesella.

Tratándose de familia tan cristiana no necesitamos esforzarnos en buscar palabras de consuelo, por que la fé les dá lo feliz que a estas horas será aquella encantada niña que hoy lloran con honda pena, pero en quien pensarán mañana con envidia.

(Q. D. D. G.) Vitoria en fiestas (Por teléfono) TERCERA DE FERIA. La tarde espléndida y la entrada buena. Se llijan ocho toros de la ganadería de Pelaez por las cuadrillas de Gallo, Gaona, Posada y Belmonte.

El primero «Maragato», negro y bien armado. Demostrando bravura y codicia toma cuatro puyazos, recargando de verdad y derribando. En quites el señor Gallo coge los palos.

Después clava un par superior. Cuco cierra el toro con un par excelente. Muchas palmas. «Maragato», continúa bravo y noble y Gallo realiza una soberana faena de muleta que es coreada con entusiasmos.

Medio estocada y una delantilla y salen las mulillas. Ovación merecida y oreja. Segundo.—«Campeño» número 50, ardono. Gaona lo torca valentísimo pero perdiendo terreno.

«Campeño» acepta voluntarioso y con poder cuatro varas derribando en todas ellas. En quites Posada en una caída al descubierto de Farneso. Gaona toma los palos y deja en buen par comprometiéndose. Seguridad pone uno superior y Plácido Palomino cierra el toro con otro aplaudido.

Gaona pasa de muleta al Pelaez, que achuchaba «por mor» de un puyazo bajo. El mexicano está valiente y voluntarioso. Suelta una estocada atrevida. Sigue la faena movida.

Una estocada baja y el toro rueda sin puntilla. Una estocada sin puntilla. Ovación al mexicano. Tercero.—«Avión» joven con cara de vaca, y puntilla toro navarro.

«Congregantes Marianos!» En el periodo de lucha e indecisión por que atravesamos no os mostrareis valientes y cumplidores fieles y leales y abnegados de vuestras obligaciones?

«Católicos en general!» Mostraréis dificultad e indiferencia al tratarse de asunto de tal trascendencia como una reunión de jóvenes católicos? Ocupemos cada uno nuestro puesto y todos con la vista en María nuestra Reina y Señora, trabajemos decididos porque la Asamblea que ha de tener lugar en Vitoria los días 11, y 12 y 13 de Septiembre próximo, sea un magno acontecimiento y un hermoso desportar para los jóvenes del mañana, pues así lo exige la Religión y nuestros propios intereses.

«Guipuzcoanos!» Acudid en masa a la Asamblea y así daréis una vez más muestra de vuestra devoción a la Virgen de Iciar. «Vizcainos!» la Virgen de Begoña quiere y exige de vosotros forméis todos en las filas del Ejército Mariano reunido en la Asamblea, y «Alaveses!» por la Virgen de Estibail, todos a la Asamblea en la seguridad de que le ofrecéis de esa manera, una ofrenda agradabilísima a sus ojos.

«A Vitoria, jóvenes vascos!» «Viva la Inmaculada Concepción!» Vitoria, Festividad de la Virgen del Carmen 1914. EL COMITE EJECUTIVO

Taurinas LA SEGUNDA DE ABONO Ayer mañana fueron desajonados los toros de Pablo Romero, que serán lidiados el domingo próximo por Gallo, Gaona y Paco Madrid.

El desajonamiento se verificó sin incidentes desagradables. Los que presenciaron el desajonamiento sacaron excelente impresión de la presencia de los toros. He aquí sus óculas personales. Número 20, Florero Berrendo de cardeno capirote.

Idem 60 Canariero Berrendo en negro salpicado capirote. Idem 21, Goriñon Berrendo en negro listón. Idem 30 Perdido Negro entrepelao. Idem 74 Cigarrito Negro listón. Idem 58 Corredor Negro zaino.

España en Africa (Por teléfono) Madrid, 4—11 p. Las noticias recibidas de Marruecos hoy, dicen que en Tetán se ha registrado un toroteo. Los moros fueron rechazados al soldado de nuestra parte tuvimos el bajado de Saboya Nicomedes Iglesias, herido.

De Melilla dicen que ha llegado el vapor «Flandes». Añaden que han salido muchos reservistas franceses para incorporarse a sus regimientos. Francos Rodriguez está muy satisfecho de su visita a las prisiones.

Deportes Pelota Frontón municipal de Atocha Ayer jugaron Claudio y Egozue contra Anacabe y Medesto. Jugaron así literalmente. ¡Parece mentira!

Doctor Vidarte Especialista en enfermedades del sistema nervioso Gabinete electroterapéutico Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro. Alameda, 9, 2.º

Asamblea Mariana Primera Circular del Comité Ejecutivo a las Congregaciones Marianas y a todos los Católicos de la Diócesis.

A LOS CONGREGANTES MARIANOS: Señalada de manera oficial y definitiva la fecha de la Asamblea Mariana, es necesario que todos nos dispongamos a contribuir de un modo directo a su feliz realización, es necesario que todos, absolutamente todos, trabajemos con fe y ardor juvenil por su éxito, es menester que no defraudemos las esperanzas de todos los católicos que con profunda atención observan la actuación de la juventud y esperan un magno acontecimiento propio de esta noble, hidalga y católica tierra Vastogoda, por sobre todo es imprescindible que levantemos muy en alto la bandera de María y que proclamemos a la faz del mundo de un modo indubitable la religiosidad de la juventud vascongada y su ardiente amor a María Inmaculada.

Hace tiempo se notaba la necesidad de una reunión de esta naturaleza, así es que bastó la más pequeña insinuación para que de todas las partes de la Diócesis se levantaran voces abogando por la realización del entonces proyecto, y para que la juventud de todas las localidades continuando la historia de su país, levantara en parvas a su Madre María y proclamara al unisono la necesidad de la Asamblea, y que prometiera con ardor y energía su esfuerzo para llevar a cabo el proyecto. A esas voces juveniles siguieron las de los católicos de todas las condiciones, pidiendo un puesto y animando a los jóvenes.

De sociedad VIAJES Ayer llegaron de Madrid la familia del ministro de Marina y el marqués de Sagasti.

NOTAS TRISTES Ha fallecido en Tolosa a la temprana edad de 19 años la virtuosa señorita doña María Calparsoro y Sasiain, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

En las primeras horas de la madrugada comenzaron a llegar al consulado alemán los súbditos de aquel país que van a incorporarse al ejército para tomar parte en la lucha contra Francia y Rusia.

Os amplio detalles del Consejo de ministros Sanchez Guerra afirmó que se acordaría la declaración de la neutralidad. Hizo un elogio de la prensa por su patriotismo manifestando que una vez declarada la neutralidad había que extremar la nota de la prudencia para evitar molestias para cualquiera de los estados beligerantes.

París, 4—11, t. Bruselas.—El rey de Bélgica ha salido para ponerse al frente de las tropas belgas. Bruselas.—Un despacho de Lieja dice que a las cuatro de la mañana ha comenzado un nutrido cañoneo.